
Depois do Centro e da orla, ruas

de Jacuecanga começam a receber

a cobrança por vagas. Página 6

Estacionamento

Jacuecanga
terá três ruas
com cobrança

O sargento PM Renato Tostes, lotado no 33º BPM, foi executado.  Página 5

Policial é morto
com tiros de fuzil
em praia de Paraty

Programação do festival Sesc Verão

começa com Diogo Nogueira (foto)

em Angra, mas também passará por

Mangaratiba e Paraty.  Página 4

Fiéis católicos celebram o

padroeiro da Ilha. Pág. 12
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Manhã de domingo

Dois morrem
após confronto
com a Polícia

Sesc Verão

Região terá
três semanas
com shows

PARATIENSE ASSUME SECRETARIA EM BRASÍLIA

Audiovisual

Paraty terá
novo cinema
em fevereiro
Obras do Cine+ começaram em

outubro e serão entregues no

aniversário da cidade.  Página 6

Policiais foram recebidos a tiros

após abordagem de rotina no mor-

ro do Santo Antônio, no Centro.

Bandidos levaram a pior.   Pág. 10

Campeonato carioca

Audax fará
quatro jogos
no Balneário
Após reclamação, time que leva

nome de Angra jogará aqui. Pág. 8

Circula junto com esta edição,

o caderno Tribuna Mambucaba.

Tribuna Mambucaba
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‘Terroristas querem que prisão seja colônia de férias’.
Do ministro Alexandre de Moraes, do STF, sobre queixas de presos após vandalismo em Brasília.

Sindicalistas se encontram com Lula

A presidente do Sindicato dos Metalúrgicos de Angra,
Cristiane Marcolino, esteve no grande grupo de sindicalis-
tas que encontrou-se com o presidente Lula (PT) em Bra-
sília na semana passada.

No encontro, Lula reafirmou compromissos com os tra-
balhadores, inclusive na valorização do salário-mínimo e
geração de empregos. Cristiane e outros dirigentes saíram
da lá indicada para um grupo de trabalho que terá 90 dias
para indicar ao governo uma proposta de valorização con-
tinuada do mínimo a partir de 2024.

Construção

Sem alarde, será eleita
esta semana a nova dire-
ção do Sindicato da Cons-
trução Civil. A disputa es-
tava vinha se arrastando em
vias judiciais desde 2019.
Parece que agora vai.

Com a posse da ministra da
Igualdade Racial, Anielle
Franco, em Brasília no último
dia 11, assumiu também o
paratiense Ronaldo dos San-
tos (foto) na secretaria naci-
onal de Políticas para Qui-
lombos, Povos e Comunida-
des Tradicionais de Matriz
Africana e Ciganos.

Ronaldo, 44, tem toda sua
trajetória construída na defe-
sa dos povos tradicionais quilombolas desde o final da déca-
da de 1990. Natural do quilombo do Campinho da Indepen-
dência, em Paraty, ele é o coordenador nacional de Articula-
ção de Comunidades Negras Rurais e Quilombolas.

Em 2022, de acordo com a organização, o Estado do Rio
possuía 48 comunidades quilombolas e apenas três quilom-
bos efetivamente reconhecidos e titulados.

Na ausência de um congressista eleito de forma direta pela
região, Ronaldo levará consigo não apenas as aspirações dos
quilombolas, como também das cidades da região.

Parou, porquê?!

É impressionante o nú-
mero de obras públicas
paradas em Angra dos
Reis. Um levantamento in-
formal do Tribuna Livre
apurou quase 20 constru-
ções sem movimentação de
pessoal ou material em
quase todos os bairros. Em
comum, o fato de que a
maioria é fruto de convê-
nios federais. Algo de er-
rado não parece certo.

Deputados estaduais tomam
posse no dia 1º de fevereiro

Bancada feminina cresceu e agora terá 15 parlamentares

A Costa Verde em Brasília
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Uma nova leva de depu-
tados estaduais toma

posse na Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Rio (Alerj)
na próxima quarta-feira, 1º.
Os eleitos de outubro de
2022 assumirão numa Casa
com com renovação de
45,7% e muito mais governis-
ta, aliada ao governador Cláu-
dio Castro (PL).

Haverá, no entanto, alguns
ineditismos, a começar, claro
pelos 32 novatos, que se jun-
tarão aos 38 parlamentares

reeleitos, entres estes alguns
deixarão a Assembleia no dia
seguinte para ocuparem car-
gos no Estado e prefeituras.

O crescimento da banca-
da feminina é outro fator re-
levante. Serão agora 15 mu-
lheres, representando 21,4%
do parlamento. Entre elas es-
tarão Índia Armelau (PL), au-
todeclarada indígena, e Elika
Takimoto (PT), autodeclara-
da asiática.Pela primeira vez
também, a Assembleia terá
uma deputada que se identifi-

ca como transsexual: Dani
Balbi (PCdoB), que é douto-
ra em literatura pela UFRJ e
professora da Escola de Co-
municação Social.

A maior bancada será a do
PL, com 17 deputados. Em
sequência, vêm a bancada do
União Brasil, com oito parla-
mentares, seguida pelo PT
com sete, PSD com seis e
PSOL com cinco. O PP con-
tará com 4 parlamentares e o
Republicanos e o Solidarie-
dade terão três deputados

cada um. Os partidos com
dois representantes na Alerj
serão o PSB, PROS, MDB,
PDT e Podemos. Com um
parlamentar cada estarão o
Avante, PMN, Patriota, Agir,
PSC, PTB, PCdoB.

O deputado mais votado
foi Márcio Canella (UB), com

181.274 votos, que chega ao
terceiro mandato. Outros seis
eleitos tiveram votação acima
de 100 mil votos: Douglas
Ruas (PL); Renata Souza
(PSOL); Rosenverg Reis
(MDB); Dr. Serginho (PL);
Delaroli (PL) e Thiago Gagli-
asso (PL).

Eduardo Paes acena para Venissius

O prefeito do Rio de Janeiro,
Eduardo Paes, que controla o PSD no
Estado, recebeu Veníssius Barbosa esta
semana em seu gabinete na sede da
prefeitura. Numa rápida mensagem nas
redes sociais, Paes disse que estava
com o ‘deputado Veníssius’ discutindo
o futuro das cidades do Estado. Para
bom entendedor, foi um aceno de que
Veníssius terá o PSD como opção para a disputa em 2024.



Cotidiano 3

Destino do

dinheiro é

incerto

Tribuna Livre - De 24/1 a 6/2/23 | tribunalivrejornal.com.br

Funcionários do estaleiro Brasfels
organizaram protesto contra a cobrança

Estacionamento pago começa
a ser implantado em Jacuecanga

Saúde inaugura novo espaço do
centro de saúde mental em Paraty

Mudança vai melhorar o atendimento de quase 70 pacientes que usam o serviço

A NOVA estrutura torna melhor o atendimento

A rede de Atenção Psicos-
 social de Paraty ganhou

um novo espaço, entregue em
evento público na tarde da
última terça-feira , 17. A uni-
dade ligada à secretaria Mu-
nicipal de Saúde foi transferi-
da para um espaço mais am-
plo e que passou por uma re-
forma geral.

Foram revitalizadas a co-
zinha, banheiros e área para
atividades com oficinas práti-
cas para os usuários. Atual-
mente 69 pacientes intensivos
passam a contar também com
alimentação e rodas de con-
versas, além de 600 atendi-
mentos de porta em porta.

— A saúde mental precisa

de atenção e, com a mudan-
ça e melhorias, poderemos
ajudar com mais eficiência
nossa demanda de cerca de
600 atendimentos mensais.
Um espaço mais amplo e hu-
manizado melhora o atendi-
mento — explica a coorde-
nadora do programa de Saú-
de Mental da prefeitura, Ca-
rina Rosa.

Os atendimentos são rea-
lizados por uma equipe for-
mada por médico psiquiatra,
enfermeiro, técnico de enfer-
magem, psicólogo e também
um assistente social.

— Ficamos muito felizes
de ver as pessoas sendo be-
neficiadas pelo o espaço e

vamos cada vez mais buscar
melhorias na nossa rede de
Atenção Psicossocial, tanto
para os usuários, como para
a nossa equipe de profissio-
nais — afirma a secretária de
Saúde, Carla Lacerda.

Presente na entrega do
novo espaço, o prefeito de
Paraty, Luciano Vidal
(MDB), lembrou que o go-
verno tem trabalhado muito
em prol da saúde pública.

— Trabalhar para a nossa
Atenção Psicossocial é muito
importante para dar dignida-
de ao paciente e a sua famí-
lia. Quero agradecer a dedi-
cação e união da equipe do
CAPS, junto com a gestão,
com os servidores da saúde,
e todas as famílias que aqui
são atendidas. Tenho certeza
que a partir de hoje daremos
um melhor atendimento, com
essa infraestrutura — afirmou
o prefeito Vidal.

DIVULGAÇÃO / PMP

Depois de estar pratica-
mente implantado na re-

gião central da cidade, come-
çou na segunda-feira, 23, a
fase de testes do Angra Ro-
tativo em Jacuecanga. Inicial-
mente, o modelo de estacio-
namento pago em vias públi-
cas do bairro contará com 80
vagas, nas ruas Conde Mau-
rício de Nassau, Itassucê e
Airton Nogueira Pereira.

Em Jacuecanga, as vagas
serão divididas em duas zo-
nas especiais: Azul (carros de
passeio, vans e outros veí-
culos de pequeno porte) e
Branca (motocicletas). O bi-
lhete avulso dará direito a
uma hora de estacionamento,

ao custo de R$ 3 (Zona Azul)
e de R$ 1 (Zona Branca).
Nas duas zonas, haverá a
possibilidade de renovação de
tempo de permanência, sem
limite.

Quanto mais tempo o veí-
culo ficar estacionado, mais
barata será a tarifa, no caso
da compra antecipada por um
período fixo. Na Zona Azul:
4 horas (R$ 8), 6 horas (R$
10), 8 horas (R$ 12) e 11
horas (R$ 15). Na Zona
Branca: 4 horas (R$ 3), 8
horas (R$ 5) e 11 horas (R$
7). As zonas Azul e Branca
vão funcionar de segunda a
sexta-feira, das 8h às 19h, e
aos sábados, das 8h às 14h.

A fase de teste do Angra Ro-
tativo em Jacuecanga irá até
o dia 30 de janeiro.

Carga e descarga é
liberada sem pagamento

Após pressão de comer-
ciantes, a prefeitura mudou os
termos iniciais das operações
de carga e descarga. Agora,
elas poderão ser realizadas
gratuitamente, das 8h às 22h,
nos locais devidamente sina-
lizados.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Pressionada por
comerciantes,

prefeitura
mudou regras
iniciais para

operações de
carga e descarga

— É importante lembrar
que as vagas destinadas a esta
operação deverão ser utiliza-
das somente por veículos de
carga pelo tempo estritamen-
te necessário para carga e
descarga, do contrário esta-
rá sujeito às sanções previs-
tas no Código de Trânsito
Brasileiro — explica o secre-
tário-executivo de Ordem Pú-
blica e Mobilidade Urbana,
Ricardo Ferreira.

O Angra Rotativo é um
dos projetos implantados por
meio da parceria chamada de
‘Cidade Inteligente’, que vai
organizar o estacionamento e
facilitar a busca por vagas em
áreas com maior fluxo de ve-
ículos. Apesar da confusão
inicial, a maioria dos motoris-
tas apóia a cobrança.

A despeito de declaração
da prefeitura de Angra de
que cerca de 80% do va-
lor arrecadado com as
vagas rotativas será rein-
vestido na cidade, o des-
tino e a fiscalização sobre
os recursos é incerto. A
expectativa da própria
prefeitura é de uma recei-
ta de até R$ 500 mil por
mês em benefício da em-
presa operadora Enel-X.

Entre os projetos que
receberão investimentos
estariam ampliação da in-
ternet wi-fi gratuita em
praças, aumento no nú-
mero de câmeras de se-
gurança e a ampliação da
rede de fibra ótica de ór-
gãos públicos.
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Sesc Verão traz Diogo Nogueira, Frejat e
Vanessa da Mata para shows na região

Programação toda gratuita começa neste final de semana com apresentação do sambista em Angra

DIOGO NOGUEIRA se apresentará na praia do Anil

DIVULGAÇÃO

Feriado no Rio impulsiona
o turismo no interior

O feriado de Dia de São Sebasti-
ão na cidade do Rio de Janeiro

na última sexta-feira, dia 20, ajudou
Angra dos Reis e outros destinos tu-
rísticos do interior do Rio a registra-
rem intensa movimentação turística.
Em Angra, no fim de semana, a taxa
de ocupação hoteleira nos meios de
hospedagem da Ilha Grande chegou
a 100% e a 92% nos negócios do con-
tinente, de acordo com a Fundação
de Turismo de Angra. O grande mo-
vimento veio principalmente de visi-
tantes do Rio de Janeiro, em função
do feriado de São Sebastião.

O tempo bom e com sol também
contribuiu para que as praias e cacho-
eiras tivessem grande movimentação.
Entre sábado e domingo, Angra re-
cebeu mais de 100 ônibus de turismo
e cerca de 5 mil visitantes apenas na
estação Santa Luzia, no Centro, pon-

to de partida para os passeios na baía
da Ilha Grande.

De acordo com o presidente da
Fundação TurisAngra, Marc Olichon,
as escunas saíram do Centro com to-
das as vagas ocupadas. Foi grande
também o movimento em lanchas alu-
gadas para passeios e taxi boats.

— Todas as embarcações traba-
lhando. Restaurantes com lista de es-
pera. Turismo ganhando, comércio
ganhando. Os turistas chegaram com
alegria e partiram com saudades.
Agradeço a toda a minha equipe e as
outras secretarias envolvidas no feri-
adão — resumiu Marc.

Ações de ordenamento foram
feitas no município com o foco na che-
gada dos ônibus de turismo, que pre-
cisam estar cadastrados pela TurisAn-
gra para acessar a cidade. As ilhas tam-
bém receberam ações especiais.

Ao menos 30 cidades do Rio
de Janeiro receberão este ano
as atividades do ‘Sesc Ve-
rão’, iniciativa que leva aos
municípios uma variada agen-
da gratuita e acessível volta-
da para toda a família. Na
Costa Verde, todas as três
cidades serão contempladas.
A primeira é Angra dos Reis,
que terá show gratuito com o
sambista Diogo Nogueira, no
sábado, 28.

A mensagem do Sesc este
ano é ‘O verão é para todos!’
e a programação inclui a prá-
tica de modalidades esporti-
vas com grandes nomes do
esporte, entre eles o ex-atle-
ta e campeão olímpico de vô-
lei Geovane Gávio, atividades
culturais, recreação infantil e

ações de assistência social.
Além de atividades nas uni-
dades Sesc e nas arenas mon-
tadas em praias, praças e par-
ques, este ano o evento inova
ao levar o melhor do verão
também para dentro de sho-
pping centers e de Vilas Olím-
picas na cidade do Rio.

— O Sesc Verão promo-
ve a qualidade de vida, incen-
tiva as práticas esportivas e
atividades físicas, estimula o
turismo, fomenta a economia
e proporciona a todos nós, ci-
dadãos fluminenses, alegria,
bem-estar, cultura e muito la-
zer. É gratificante ver todo o
envolvimento dos nossos sin-
dicatos e prefeituras na reali-
zação desse projeto tão gran-
dioso e que cria, anualmente,

memórias afetivas em todas as
cidades pelas quais passa —
comemora o presidente da
Fecomércio RJ, Antonio Flo-

rencio de Queiroz Junior.
Depois de Angra, o even-

to passará por Paraty, no fi-
nal de semana de 4 a 5 de fe-

vereiro. A atração principal
será o cantor Frejat. Fechan-
do a programação regional,
nos dias 11 e 12 de fevereiro,
Vanessa da Mata fará show
em Conceição de Jacareí, em
Mangaratiba.

— O setor de Turismo foi
um dos mais afetados duran-
te a pandemia e dá sinais de
recuperação. Consolidando
esta retomada das atividades,
vamos unir o compromisso
do Sesc RJ, que é levar qua-
lidade de vida à população,
com os esforços para alavan-
car esse setor tão importante
da economia fluminense. Es-
peramos movimentar hotéis,
bares, restaurantes e toda a
cadeia do turismo — diz o
presidente Queiroz.
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Policial militar do 33º BPM é
morto na praia de São Gonçalo

Acesse nosso site e

acompanhe o dia a dia

das cidades da região em

tribunalivrejornal.com.br

Cobrado por autoridades
e, claro pela torcida, o

time do Audax, que leva o
nome de Angra na tabela e nas
camisas, fará o seu primeiro
jogo na cidade pelo Campe-
onato Carioca 2023, na quar-
ta-feira, dia 25, às 15h30, no
Estádio Municipal Jair Car-
neiro Toscano de Brito.

A partida será diante do
Nova Iguaçu, válida pela 4ª
rodada da Taça Guanabara,
primeira fase da competição,
que é disputada no sistema de
pontos corridos e classifica os
quatro melhores times para as
semifinais.

Audax fará quatro jogos
do Carioca 2023 em Angra

Time que leva o nome de Angra é treinado por Júnior Lopes

Dos 11 jogos do Audax no
Carioca 2023, a equipe vai
mandar inicialmente quatro
partidas em Angra. No dia 25/
1, contra o Nova Iguaçu; de-
pois no dia 1º/2, diante do
Bangu; no 12/2, enfrenta o
Boa Vista; e no dia 25/2, pega
o Madureira, jogo cujo horá-
rio ainda não está confirma-
do. No fim de semana o time
perdeu para o Volta Redon-
da por 3 a 2. Há uma sema-
na, diante do Vasco, no Está-
dio Luso Brasileiro, na Ilha do
Governador, o time empatou
sem gols.

Na vitória de 1 a 0 sobre

o Botafogo, no último dia 15,
no Estádio Nilton Santos (En-
genhão), o gol da vitória foi
marcado pelo camisa 10 Hi-
gor Leite, que arriscou do
meio-campo e encobriu o
goleiro alvinegro. Higor ga-
nhou destaque na mídia, não
só por ter dado a vitória ao
Audax, mas especialmente
pelo belo lance do gol. O time
perdeu na estreia para o time
B do Flamengo pelo placar de
1 a zero.

O treinador do Audax é
Júnior Lopes, 49, que em
2022 assumiu o time já quase
na reta final da Taça Guana-

bara, começo de março,
substituindo Alex Alves, e
conseguiu livrar a equipe do
rebaixamento e classificou o
Audax para disputar às semi-
finais da Taça Rio. O time fi-
cou na 8ª colocação geral no
campeonato no ano passado.

No Carioca A1 de 2022
o Audax fez a seguinte cam-

panha: 11 jogos,
11 pontos ganhos,
3 vitórias, 2 empa-
tes, 6 derrotas,
marcou 9 gols, so-
freu 14, ficando
com um saldo de
gols de – 5, com
aproveitamento de
33,3% no campe-
onato.

Júnior Lopes é
filho do treinador
Antônio Lopes, e
integrou a comis-

são técnica de Vanderlei Lu-
xemburgo em muitos clubes
brasileiros, incluindo o Vasco,
Flamengo, Fluminense, Pal-
meiras e Cruzeiro. (Colabo-
rou Beto Carmona)

TIME faz boa campanha no estadual
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O policial militar Renato Tostes Carvalho, lotado no
 33° Batalhão de Polícia Militar de Angra dos Reis,

foi assassinado na manhã da terça-feira, dia 24, na altu-
ra do KM-554, na rodovia Rio Santos, em Paraty. O
crime ocorreu por volta de 8 horas na entrada da praia
de São Gonçalo, ponto muito frequentado por banhistas
nesta época do ano.

O delegado titular da 167ª DP, Marcelo Russo, fica-
rá à frente das investigações e já solicitou perícia na mo-
tocicleta, além de imagens da concessionária CCR Rio
SP (que administra a rodovia) e imagens das câmeras da
Polícia Rodoviária Federal (PRF), que também pode-
rão ajudar a identificar os possíveis assassinos.

Segundo as apurações iniciais veiculadas na Impren-
sa, um veículo do tipo SUV, de cor prata, teria emparelhado ao lado da moto do policial
e efetuado diversos disparos de fuzil. A moto pilotada por Renato era uma Yamaha XT
Tenere 250cc, que também foi atingida por disparos. O policial militar chegou a ser
socorrido pela equipe de resgate da CCR RioSP e levado para o hospital Hugo Miran-
da, em Paraty. Ele não resistiu aos ferimentos e morreu minutos após entrada no serviço
de emergência.

Policiais de algumas delegacias da Costa Verde se prontificaram a dar apoio no início
das investigações e diligências à procura dos assassinos. Agentes da Polícia Federal ,
Polícia Rodoviária Federal, 33° BPM , 166ª DP (Angra), Guarda Municipal de Paraty,
2ªCIPM e secretarias de segurança municipais estão de prontidão.

Nas redes sociais e grupos de mensagens, dezenas de pessoas manifestaram espanto
e surpresa com o crime, sobretudo por envolver um agente de segurança da região.

Educação de Angra abre
repescagem da matrícula
nas escolas públicas
A secretaria de Educaçãode
Angra abriu na segunda-fei-
ra, 23, a fase de repescagem
de matrícula na rede pública
municipal de ensino. Desta
etapa podem participar can-
didatos que não tenham feito
inscrição na etapa anterior ou
os que buscam uma vaga em
unidades de ensino daquelas
para as quais foram contem-
plados na primeira etapa da
‘Matrícula Digital’.

Serão ofertadas agora
4.233 vagas, sendo 1.466 na
Educação Infantil, 1.793 nos
anos iniciais do Ensino Fun-
damental e 974 nos anos fi-
nais do Ensino Fundamental.
O processo contará ainda
com a oferta de 32 vagas, de
6º ano de escolaridade, para
estudantes com até 11 anos
que queiram estudar na E.M.
Cívico-Militar Remo Baral
Filho, em horário integral.

Para solicitar uma vaga, é
preciso acessar o site
matriculadigital.angra.rj.gov.br
até a sexta-feira, 27. No sis-
tema ele deverá indicar o ano
de escolaridade desejado,
para que sejam exibidas as
unidades de ensino com vaga
disponível, e assim fazer sua
escolha. Ao final da inscrição,
o candidato gera um proto-
colo de encaminhamento e
deve comparecer à escola
para a qual foi contemplado,
em até dois dias úteis, com a
documentação necessária
para efetivar a matrícula.

— Com o sistema digital,
o responsável consegue con-
sultar se há vaga disponível e
assim reservá-la para prosse-
guir com a entrega de docu-
mentos e a confirmação da
matrícula – afirma Paulo For-
tunato, secretário de Educa-
ção de Angra.
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CHAVE DE OURO: o sho

O representante da Fecomércio na Costa
Verde, Essiomar Gomes, foi um dos participan-
tes da NRF Retail’s Big Fashion, em Nova Ior-
que, maior e mais tradicional feira do varejo no
mundo e destino de centenas de brasileiros to-
dos os anos. O evento está na sua 113ª edição.
No segundo dia da feira, a Fecomércio ofere-
ceu um jantar ao governador do Rio, Cláudio
Castro, que estava na cidade para outro evento.
Na pauta: carbono, comércio e o turismo.

com a colaboração de André de Oliveira | (24) 98117-6603
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Vencedor do reality show ‘No Limite’, da TV
Globo, o angrense Charles Gama desfruta da
fama. Há poucos dias postou foto de passeio com
o namorado Diogo, na Pedra do Bauzinho, em
São Bento do Sapucaí, em São Paulo.

Profissionais da área da educação de Angra
receberam convite muito especial para uma aula
de esporte na baía de Angra.

Os educadores ficaram encantados com a ca-
noa havaiana, que une atividade física e o contato
com a natureza, além da vista lindíssima nas águas
cristalinas que muitos angrenses ainda não tive-
ram a oportunidade de conhecer. A experiência
foi proporcionada pelo grupo de remadores do
V’aa Ilha Grande e foi aprovadíssima.

Acabou a mamata

Nos States...

CASTRO com Essiomar em Nova Iorque

Quem costuma compartilhar a senha de stre-
aming da Netflix com amigos e parentes se pre-
pare porque a ‘festa’ vai acabar. Na quinta-fei-
ra, 19, a empresa anunciou mudanças para ten-
tar limitar o compartilhamento de senhas. Por
enquanto, o bloqueio começou só Estados Uni-
dos e ainda não há data para a ideia chegar às
demais localidades.

Conhecendo Angra melhor
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Paraty na feira de Madrid

O secretário de Turismo de Paraty, Marcos
Paulino, levou a cidade até a FITUR, a Feira Inter-
nacional de Turismo de Madrid, na Espanha. O
evento foi entre os dias 18 a 22 de janeiro. Paulino
e outros secretários do interior estavam no stand
do Governo do Rio, a convite do secretário de
Estado de Turismo, Gustavo Tutuca. Nos cinco dias
de evento, o secretário fez contato com agências
de viagens e operadores de turismo do mercado
europeu interessados na Costa Verde.
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Dois são
mortos
no Santo
Antônio
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Dois homens suspeitos de
envolvimento com cri-

mes acabaram mortos após
uma incursão policial no mor-
ro do Santo Antônio, no Cen-
tro de Angra.

Os criminosos entraram
em confronto com policiais

militares, foram baleados e
apesar de terem sido socor-
ridos pelos agentes e levados
para o Hospital Municipal da
Japuíba (HMJ), não resistiram
e foram a óbito.

A PM apreendeu drogas,
armas e rádios transmissores.

O confronto foi logo na
manhã do domingo, 22, e co-
meçou logo que os policiais
se aproximaram do morro fa-
zendo patrulhamento de roti-
na. Eles foram recebidos a ti-
ros pelos criminosos e revi-
daram. No confronto dois fo-

ram baleados. Após o inten-
so tiroteio, policiais subiram o
morro atrás dos criminosos.
No meio do caminho, dois
homens estavam feridos no
chão, com vida. Os agentes
socorreram e levaram para o
hospital da Japuíba.

Os policiais apreenderam
junto com os bandidos, al-
guns sacos com drogas, uma
pistola, um revólver e dois rá-
dios transmissores. Todo o
material foi encaminhado à
166ª DP, em Angra, onde foi
registrada a ocorrência. MATERIAL apreendido foi levado para a delegacia
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Rio termina 2022 com
queda no número de
crimes contra a vida

O estado do Rio de Ja
neiro encerrou 2022

com reduções nos crimes con-
tra a vida. Em 12 meses, os
homicídios dolosos (intencio-
nais) registraram queda de
6%, o que representa menos
201 vítimas em comparação
ao mesmo período de 2021.
O latrocínio (roubo seguido
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de morte) teve diminuição de
43% e a letalidade violenta
(roubo seguido de morte, ho-
micídio doloso, morte por in-
tervenção de agente do esta-
do e lesão corporal seguida
de morte), de 6%. Estes fo-
ram os menores valores para
o acumulado do ano nos três
indicadores dos últimos 31

anos, quando se iniciou a sé-
rie histórica do Instituto de
Segurança Pública (ISP/RJ).
As mortes por intervenção de
agente do estado também de-
clinaram 2% no acumulado.

Na produtividade policial,
as apreensões de fuzis e pri-
sões em flagrante também
apresentaram resultados po-
sitivos. De janeiro a dezem-
bro 457 fuzis foram retirados
das ruas - cerca de um por
dia. E 34.232 pessoas foram
presas em flagrante pelas po-
lícias em 2022.

— Registrar a maior redu-
ção dos últimos 31 anos de
crimes contra a vida no esta-
do precisa ser destacado.
Digo e repito: a vida é nosso
bem mais precioso, então di-
minuir cada vez mais esse tipo
de crime é algo que persegui-
mos diariamente. Mais uma
vez, agradeço ao trabalho das
polícias Civil e Militar para
chegarmos nesses  resultados
— disse o governador Cláu-
dio Castro (PL).

Vale ressaltar que os cri-
mes contra o patrimônio se-

guem em declínio. Roubos de
rua reduziram 7%, o que sig-
nifica menos 4.375 vítimas; e
de carga 6%.

— O estado do Rio vem
registrando quedas consecu-
tivas nos homicídios dolosos
e temos sempre batido o me-
nor valor da nossa série. Te-
mos que destacar também a
importância da diminuição do
roubo de rua, que impacta
diretamente a sensação de
segurança da população —
explicou a presidente do ISP,
Marcela Ortiz.
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Jovem
preso após
furto a Cras
em Paraty

Um jovem de 26 anos foi
preso na última sexta-

feira, 20, suspeito de invadir
e furtar o Centro de Referên-
cia Especializada de Assistên-
cia Social (Cras) da rua São
José, no bairro Ilha das Co-
bras, em Paraty.

O crime aconteceu nesta
madrugada. Segundo a Polí-
cia Civil, o suspeito teria pu-
lado o muro, arrombado a ja-
nela do imóvel e levado uma
televisão e um computador,
fugindo em seguida.

A partir do boletim de
ocorrência que foi instaurado,
os policiais analisaram as ima-
gens das câmeras de seguran-
ça da região para identifica-
rem o autor.

Após ser identificado, os
policiais fizeram buscas pelas

redondezas para localizar o
suspeito. Ele foi encontrado
próximo à sua casa, no mes-
mo bairro da unidade. Na re-
sidência, também estavam os
materiais que foram levados.

O jovem foi encaminhado
para a delegacia de Paraty
(167ª DP) e vai responder
por furto qualificado. Os equi-
pamentos furtados foram de-
volvidos ao Centro de Refe-
rência de Assistência Social,
administrado pela secretaria
local de Assistência. MATERIAL furtado foi devolvido à prefeitura de Paraty

Homem é preso por
tráfico no Jabaquara

SINDICATO DOS VIGILANTES, VIGIAS E
EMPREGADOS EM EMPRESA DE

SEGURANÇA, VIGILÂNCIA, TRANSPORTE
DE VALORES E SIMILARES DE ANGRA DOS

REIS, RIO CLARO, PARATY E
MANGARATIBA

CNPJ Nº 30.326.581/0001-17

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Sindicato dos Vigilantes de Angra dos
Reis, Rio Claro, Paraty e Mangaratiba, Maurício Silva,
conforme estatuto artigo 17, I, convoca todos os seus as-
sociados, que estejam em dia com suas obrigações
estatutárias, estabelecidos na base territorial do Sindicato,
para comparecer à Assembleia Geral Ordinária que será
realizada no dia 31 de Janeiro de 2023 às 08h30min em
primeira convocação, ou às 09h00min em segunda e últi-
ma convocação com qualquer número de presentes, em
conformidade com o Artigo 16, na sede do Sindicato sito à
rua Primeiro de Maio, nº 39 - Japuíba - A. Reis, para tratar
dos seguintes assuntos:

1º - Prestação de conta 2022
2º - Orçamento e aprovação 2023
3º - Assuntos Gerais.

Angra dos Reis, 23 de janeiro de 2023.

Maurício da Conceição Silva
Presidente

REPRODUÇÃO

Um jovem foi preso em flagrante
na tarde do último domingo, 22,

no Jabaquara, em Paraty, por tráfico
de drogas. Policiais da equipe de inte-
ligência da 2ª CIPM flagraram o ra-
paz na prática de tráfico de drogas e
realizaram a prisão em flagrante.

De acordo com os agentes, o ho-
mem detido já teve outras passagens
criminais. O caso foi registrado na 167ª DP (Paraty).

PMERJ / 2CIPM
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As obras do novo cinema
público de Paraty con-

tinuam a todo vapor. Na tar-
de da última quinta-feira, 19,
o prefeito Luciano Vidal
(MDB) e o chefe de gabine-
te, Vinícius Azevedo, recebe-
ram o secretário municipal de
Cultura, Zé Sérgio Barros e
o representante da empresa
que liderará a operação, Mar-
donio Barros, para a assina-
tura de um termo de parce-
ria, demarcando as atribui-
ções e as responsabilidades
de cada instituição parceira.
A construção foi iniciada em
outubro do ano passado.

Prefeitura deseja entregar a construção no mês que vem

Avançam obras do novo
cinema público em Paraty

Depois da conversa, os
secretários e o prefeito visi-
taram o andamento da cons-
trução do novo espaço.

O futuro ‘Cine+’ está lo-
calizado na avenida Roberto
Silveira, ao lado da loja das
Casas Bahia, em um terreno
público.

Quando estiver pronto,
este será um espaço multiuso
voltado para formação au-
diovisual, difusão cultural, la-
zer e entretenimento. De acor-
do com o prefeito, a entrega
do cinema está prevista para
o mês de fevereiro, quando se
comemora o aniversário da

cidade.
O secretário de Cultura,

Zé Sérgio, após a visita, le-
vou  o proponente Mardonio
até o Cinema da Praça, no
Centro Histórico, contou so-
bre a cocriação coletiva que
resultou na implementação do
primeiro cinema público da ci-
dade e compartilhou parte da
trajetória e institucionalização
da secretaria de Cultura na
estrutura do Poder Executivo.
Zé Sérgio mostrou ainda,
onde será a futura escola téc-
nica (o CEFEC), a sede da
secretaria na Patitiba e pre-
senteou Mardonio com pro-

dutos e artesanatos da cultu-
ra paratiense.

Há também um embrião
de negociação para trazer
para a cidade a escola de for-
mação de audiovisual, forta-
lecendo ainda mais o setor
cinematográfico da região.

Além da prefeitura de Pa-
raty, o futuro equipamento

cultural contará com a parcei-
ra da secretaria de Cultura e
Economia Criativa do Estado
do Rio e foi idealizado pela
empresa Quitanda Soluções
Criativas, com patrocínio da
distribuidora de energia Enel,
por intermédio da Lei de In-
centivo Estadual do Estado
do Rio de Janeiro.

Em nome da prefeitura pa-
ratiense, o secretário mu-

nicipal de Obras, Fabrício
Soares, foi ao Rio de Janeiro
na quinta-feira passada, 19,
para encontro com o vice-
presidente do Departamento
de Estradas de Rodagem
(DER-RJ), Gladstone Feli-
ppo, cobrando a continuação
e o término das obras de re-
vitalização da estrada Paraty/
Cunha (RJ-165), importante
ligação do Estado do Rio
com São Paulo.

De acordo com o dirigen-
te estadual, a previsão de en-
trega das obras é para o pri-
meiro trimestre deste ano. Um
dos motivos de atraso foi uma
rede de transmissão da dis-
tribuidora Enel, já retirada
para abrir caminho para a fi-
nalização do bloco de apoio

da viga da localidade Ponte
Branca, que está recebendo
uma nova ligação.

— A outra ponte logo aci-
ma, no lugar denominado
‘Carrasquinho’,  também

Prefeitura pede conclusão da obra da
Paraty-Cunha e volta do ‘asfalto presente’

está em finalização. Com isso,
deveremos vencer os 30%
restante da construção da es-
trada nos próximos meses  —
previu o secretário Fabrício
Soares.

Recapeamento — Outro
assunto tratado durante o en-
contro foi a retomada do
‘Programa Caminhos de Pa-
raty’. O secretário lembrou
que  ano passado por meio
de um convênio, o município
estava recebendo escoria de
acearia para o recapeamento
de 130km de estradas vicinais
do município. Diversos bair-
ros foram beneficiados com a
ação.

Também neste caso, o
DER-RJ garantiu que nos pró-
ximos meses será restabele-
cida a entrega do material,
bem como de asfalto, por
meio do Programa Asfalto
Presente, do governo do Es-
tado, no âmbito de um con-
vênio que já foi assinado pela
secretaria de Obras no ano
passado.

Município espera retomar ações de recapeamento asfáltico com apoio do Estado

PREFEITO (C) visitou o local onde funcionará o Cine+

SECRETÁRIO Fabrício (E) foi até a sede do DER-RJ

DIVULGAÇÃO / PMP
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Prefeitura
investiu em
vários bairros

Com dois projetos
distintos, a secreta-

ria de Obras de Paraty
realiza desde o ano pas-
sado várias ações de me-
lhoria da infraestrutura,
asfaltamentos e recupera-
ção de estradas por toda
a cidade, inclusive na zona
rural do município. O pro-
grama ‘Caminhos de Pa-
raty’ atendeu a várias lo-
calidades de forma dire-
ta. De acordo com o se-
cretário de Obras, Fabrí-
cio Soares, mais de R$ 10
milhões foram investidos
em ações determinadas
pelo prefeito Luciano Vi-
dal (MDB).

Foram priorizadas, se-
gundo ele, comunidades
que ainda não tinham o
asfaltamento pleno e pe-
diam pelo calçamento.
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Santo é padroeiro da Ilha Grande desde o século XIX, em culto relacionado à passagem de D. Pedro II

Fiéis católicos celebram devoção a São
Sebastião na Vila do Abraão, na Ilha Grande

WAGNER GUSMÃO / PMAR

A devoção a São Sebas-
 tião na na Vila do

Abraão, na Ilha Grande, teve
seu ponto alto no último final
de semana durante mais uma
edição da festa tradicional em
louvor ao santo. O evento é
realizado pela comunidade
católica da Ilha Grande, este
ano com apoio da prefeitura
de Angra, por meio da secre-
taria de Cultura. No roteiro,
tudo que a festa enseja inclu-
indo missas e procissão, além
de apresentações musicais.

As atividades ocorreram
em torno da igreja da Vila do
Abraão, que é dedicada a
São Sebastião. Na sexta-fei-
ra, 20, principal dia das pro-

gramações, houve missa para
idosos e enfermos e à tarde a
procissão festiva com a ima-
gem de percorrendo as ruas
do Abraão. Em seguida hou-
ve a missa solene em home-
nagem ao santo.

A festa teve também quer-
messe, com as barraquinhas
da paróquia, e o som da ban-
da Arte da Terra. A quermes-
se e as atrações musicais fo-
ram até domingo, com apre-
sentações dos cantores Wan-
der Serra e Wendel.

— São Sebastião é o pa-
droeiro de toda Ilha Grande,
e a festa faz parte do calen-
dário oficial da cidade. Por
isso a prefeitura demonstra

sempre uma atenção especial
conosco, ajudando na estru-
tura, com barracas, palco etc.
Graças a Deus, em todos os
anos a festa ocorre com mui-
ta tranquilidade, envolvendo
moradores e turistas — disse
o frei José Anchieta, líder da
comunidade cristã.

O santo é o padroeiro da
comunidade desde a constru-
ção de uma pequena capela
em sua honra. O Imperador
Dom Pedro II passou pela
Ilha Grande, e visitando a Vila
doou a porta principal da
igreja. A paróquia da Ilha
Grande foi criada em 2011,
sendo escolhida como sede a
capela de São Sebastião. FIÉIS percorreram as ruas da Ilha com a imagem


